



Canadá subvenciona su agricultura menos que la media de los países de la OCDE

Preocupada con las ayudas que Estados Unidos y otros países están dando a sus agricultores apoya una queja formal a la Organización Mundial del Comercio (OMC).



AGRARIO | AYUDAS Y SUBVENCIONES



AMÉRICA | CANADÁ

WASHINGTON 18.09.2020

En el periodo 1986-88 el 35% de los ingresos brutos de una explotación canadiense se debían a las subvenciones recibidas. Este porcentaje se redujo a la mitad (17%) en 2000-02. Desde entonces la cifra se ha vuelto a reducir, siendo ahora (2017-19) del 8%. La media por el mismo concepto en 54 países estudiados por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), era de 11,67%.

Aunque Canadá ocupa un buen lugar en el *ranking* de ayudas del Estado a la agricultura entre los países de la OCDE, mantiene otras políticas que suponen una mayor distorsión del mercado. Este aspecto ha sido tratado por extenso en otras recientes noticias de este boletín. Estas políticas se refieren a su sistema de gestión de la producción y suministro. Muchos productos agrícolas cuentan con un sistema de establecimiento de precios mínimos de acceso al mercado interior y de control de la producción por cuotas de acuerdo con una demanda estimada.

El resultado de estas medidas es que algunos sectores pueden mantener precios internos superiores a los de los mercados internacionales. Es decir, logran el mismo efecto que medidas distorsionantes del mercado como los aranceles o las subvenciones. Por ejemplo, los ganaderos del sector lácteo, en el periodo 2017-19, recibieron un 5% más que los precios en el mercado internacional.

No es la primera vez que Canadá recibe la sugerencia de avanzar en una eliminación progresiva de dicho sistema de gestión aumentando el tamaño de la cuota disponible o disminuir el precio de apoyo para los productos lácteos, carne de aves y huevos.

Esta situación comparativa ha sido recogida en el estudio de la OCDE titulado: "*Agricultural Policy Monitoring and Evaluation 2020*"; y que ha tenido eco en los principales medios de opinión agraria canadiense.

La situación de pandemia por el COVID19 está forzando a todos los países a poner en marcha medidas

y fondos para asegurar la actividad de producción agraria como eslabón básico de la cadena de seguridad alimentaria. Dichas ayudas pueden afectar también a los mercados internacionales. El pasado 28 de julio en el Comité de Agricultura de la OMC, Canadá apoyó la propuesta presentada por Australia de demandar más transparencia en las medidas tomadas por los países durante el COVID-19. El grupo solicitante estaba formado por Australia, Canadá, Brasil, Nueva Zelanda y Paraguay.

El grupo solicitante entiende por transparencia el envío de información sobre las ayudas fijadas de forma rápida, voluntaria y clara. Si se siguiesen los procedimientos habituales de notificación por parte de los miembros, son necesarios años para tener toda la información, siendo imposible advertir desviaciones en "tiempo real".

En este contexto, Australia envió un informe complementario y específico con las medidas tomadas por el COVID-19. Canadá se ha comprometido a hacer lo mismo, pero no consta su envío en el momento de redacción de este artículo. Estados Unidos ha enviado una lista de medidas tomadas, pero sin incluir el montante para cada una de ellas. La UE sí envió un informe con los programas específicos para el sector agrario que incluía las ayudas directas de algunos estados miembros.

Una vez más, quien más preocupa a Canadá es su vecino Estados Unidos con quien coincide en las principales producciones agrarias y en los mercados internacionales. En opinión de los expertos canadienses, los Estados Unidos podrían haber superado los límites de ayudas internas impuestos por la OMC. Según las publicaciones canadienses, los agricultores de los Estados Unidos pueden haber recibido en los dos últimos años más de 30.000 millones de dólares USA.